
Раскрасим любимый город 

                      Хорошим подарком к Дню России и приближающемуся Дню 
города стал совместный проект художника М. Степанова и «Режевской типографии». Презентация 
книги-раскраски о нашем городе «Реж – мой любимый город», созданной ими, прошла во вторник в 
центральной библиотеке. 
                  - Это ещё одна страница в краеведении нашего города, - сказала Л. Останина, директор 
централизованной библиотечной сети, - потому что раскраска не только художественного, но и 
литературного, и исторического плана. 
                  Идея появилась ещё в феврале, затем последовало полтора месяца подготовки материала. 
Здесь конкретные места, знакомые каждому, и конкретные люди. Правда, пространство порой сжато 
или расширено согласно творческому замыслу художника. На каждой странице помещены текстовые 
подсказки, дополняющие рисунок. 
                  По словам Г. Тарасовой, директора «Режевской типографии», раскраска рассчитана на 
широкий круг людей. 
                  - Начало положено, в дальнейшем мы планируем развивать это направление, - подчеркнула 
Галина Васильевна. 
                  Сам автор считает, что важно не быть равнодушными к тому, что происходит вокруг. Нужно 
с раннего возраста учить детей быть патриотами своей малой Родины. В таком разрезе была задумана 
эта раскраска. Михаил Яковлевич также готов создавать другие книжечки, раскрашивая которые, 
маленькие режевляне будут познавать свой край. 
                  Начальник управления культуры Е. Сметанина считает, что уникальный тандем М. Степанова 
и Г. Тарасовой сделал городу подарок, который был ему действительно необходим. 
                  Присутствующие поздравили авторов с воплощением в жизнь их идеи и высказали мнение, 
что раскраска может стать наглядным пособием на школьных уроках, интересным сувениром и просто 
занимательным времяпровождением для режевлян. 
                  Такой необычный шаг к развитию патриотизма у режевлян сделан. Надеемся, что идея 
действительно получит продолжение и М. Степанов совместно с «Режевской типографией» подарит нам 
ещё немало интересных проектов, учащих любить свою малую Родину. 

Арина АГАПОВА. 

УМП «Гамма»: от процедуры наблюдения – к 
банкротству? 
                  О непростой ситуации в унитарном муниципальном предприятии «Гамма» газета 
«Режевская весть» писала неоднократно. Как сейчас обстоят дела на предприятии, мы 
поговорили с заместителем главы РГО по вопросам коммунального хозяйства, транспорта и 
связи Г. СУХОВЫМ: 
                  - Герман Александрович, какие процессы происходят сейчас в УМП «Гамма»? 
                  - 1 июня состоялся арбитражный суд по банкротству УМП Гамма. Решение суда – на месяц 
ещё продлить процедуру наблюдения. Причина этого – долги и неплатежи, которые копились годами. 
«Гамма» много задолжала. Но и ей многие должны. По сведениям, предоставленным предприятием, 
задолженность перед ним составляет около 108 млн. рублей. Только ООО «Гавань» и ООО «УК-Гавань» 
задолжали «Гамме» 45 и 24 миллиона рублей соответственно. Эти предприятия своих долгов не 
признают. Дела рассматриваются Арбитражным судом. Следующее заседание суда состоится 8 июня 
этого года. Ситуация усугублялась и тем, что после Викулова каждый новый директор предприятия был 
ещё хуже предыдущего. 
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                  - Что ожидает работников предприятия? 
                  - Они получили уведомления об увольнении. Часть будет переведена в другие 
муниципальные предприятия, но, к сожалению,  многие будут уволены. Все законные права работников 
при увольнении будут соблюдены. 
                  - В «Гамме» есть задолженность по зарплате. Будет ли она выплачена? 
                  - Обязательно. Сотрудникам выплатят всё, что положено им по закону. 
                  - Часть зарплаты работникам предприятия предлагали перевести в счёт оплаты 
коммунальных платежей, но оказалось, что деньги, вычтенные из задолженности, не перевели за 
коммуналку. Сейчас какие-то решения приняты? 
                  - Такая договорённость была с директором ООО «УК-Гавань» о погашении задолженности 
взаимозачётом по коммунальным платежам тем работникам, которые проживают в домах, находящихся 
под управлением данной управляющей компании. Но потом В. А. Штейнмиллер отказался от своей 
договоренности до решения арбитражного суда 8 июня. 
                  - Кто будет выполнять функции УМП «Гамма»? 
                  - Коммунальные услуги населению, которые раньше оказывала УМП «Гамма», 
перераспределены между другими муниципальными предприятиями. Сейчас создаем условия, чтобы 
эти предприятия могли качественно оказывать эти услуги. 
                  - В прошлом году ситуация в коммунальной сфере Режа была крайне тяжёлой. Какова 
она сейчас? 
                  - Это так, как, впрочем, и в большинстве муниципалитетов нашей области. Без серьёзных 
капитальных вложений, которые не под силу одному местному и даже областному бюджетам, а уж за 
счёт только коммунальных платежей населения тем более  – эту проблему кардинально не исправить. В 
большинстве районов города за долги сейчас отключена горячая вода. Эти долги погасить в ближайшее 
время можно. Они намного меньше, чем были в прошлом году, когда горячей воды в городе не было всё 
лето. Большинство управляющих компаний города и ТСЖ, а также 15 ведущих предприятий города на 
совещании в администрации подтвердили свою готовность полностью погасить свои долги 
теплоснабжающим компаниям города до августа-сентября 2010 года согласно графикам. При 
выполнении этих условий – длительного отключения горячей воды в городе не будет. И тогда город 
сможет качественно подготовиться к новому отопительному сезону. 
                  - Каковы перспективы совершенствования и развития коммуналки города? 
                  - Есть программа развития. Работаем над тем, чтобы войти в федеральные и областные 
программы, чтобы привлечь деньги для этого. Но главное сейчас всё же – выжить.  
Пресс-служба администрации РГО. 

Сад – за городской чертой 
                  В редакцию обратились садоводы коллективных садов «Дары Урала». Они пишут: 
                  «Сад существует с 1992 года, находится по свердловской дороге. Раньше ходил автобус №9-а, 
в последнее время в основном добирались до сада на 105-м автобусе, который идёт до посёлков 
Костоусово и Озёрный. Со дня существования сада считалось, что это черта города, и билет на 105-м 
автобусе до сада стоил, как на транспорте по городу, но в последнее время творится непонятное: в 2008 
году билет стал стоить 15 рублей, в 2009 – 20 рублей, а в 2010 – 30 рублей. Кто устанавливает такие 
цены? В саду остались в основном пенсионеры (льгот нет), и ездить по такой цене очень накладно. 
Н. и В. Глинских, Т. Иванская, Т. Дорохина, Голубцовы, Н. Пьянкова, Гладких, Мокроносовы, Чирковы, 
Слесаревы, Овчинникова, Мельниковы, Михалёва, Боровковы, Власовы, Сидорова, Зайнуллина, 
Леонтьева, Андреевы, Сурнина и другие». 

                  За комментарием мы обратились к руководителю ООО «Транском-М» В. Мусальникову. 
Первое, что он нам сообщил – цена билета никогда не поднималась до 30 рублей. Несмотря на то, что 
есть правовой акт, разрешающий увеличить стоимость 1 км пробега в 2010 году с 1 руб. 21 коп. до 1 
руб. 37 коп., на 105-м автобусе стоимость билета до коллективных садов «Дары Урала» оставлена на 
уровне прошлого года – 20 рублей – в интересах режевлян. 
                  Руководитель предприятия убеждён, что садоводы пользовались каким-то другим 
маршрутом. Он просит сообщить о конкретных фактах с указанием фамилий кондуктора и водителя, 
данных путевого листа, номерного знака машины. Если окажется, что в автобусе 105-го маршрута 
завышаются цены на билет, работники будут лишены премии. 



                  В. Мусальников напоминает: в автобусе продаются проездные, что многим пассажирам 
выгодно. 
                  И последнее: сады «Дары Урала» в настоящее время находятся за пределами городской 
черты. 
                  Редакция обратилась также в МУП «Режевское транспортное предприятие», которому 
принадлежит городской маршрут №9. Директор П. Мусальников подсказывает садоводам: этот маршрут 
ходит до сада «Росинка», откуда рукой подать до «Даров Урала». А стоимость билета – 10 рублей. 
Людмила НИКОНОВА. 

Борьба объединяет города 

                       29 мая в СК «Россия» прошло открытое первенство 
Свердловской области по греко-римской борьбе среди юношей 1997-99 г. р., посвящённое памяти В. 
Антонова. На соревнования приехали спортсмены из Красноуральска, Нижнего Тагила, Екатеринбурга 
и Каменск-Уральского. 
                  Приветствуя участников, главный судья соревнований заслуженный тренер России З. Юсупов 
попросил их показать всё, на что они способны, напомнил присутствующим, что В. Антонов, в честь 
которого проводится турнир, оставил значительный след в жизни города. Директор ДЮСШ «Россия» 
Ю. Писчиков пожелал, чтобы победа досталась лучшим, и выразил надежду, что перед ним стоят 
будущие олимпийские чемпионы. 
                  Неплохо выступили здесь режевляне: двенадцать медалей в копилке воспитанников ДЮСШ 
«Россия». «Золото» заработали Кирилл Клешня (свыше 76 кг), Данил Хвостов (до 30 кг) и Максим 
Фомин (до 60 кг); «серебро» получили Павел Шуйских (до 26 кг), Вячеслав Врагов (до 30 кг), Евгений 
Пересмехин (до 30 кг); «бронзу» завоевали Егор Турица (до 32 кг), Максим Филатов (до 41 кг), Дмитрий 
Чистяков, Илья Золотарёв (оба – до 30 кг), Андрей Деев, Амирбек Рахматов (оба – до 60 кг). Четыре 
медали у спортсменов, занимающихся в ЦВР «Чайка» (ДЮСШ): I место – Тимофей Чепчугов (до 26 кг), 
II место – Султан Сограби (до 60 кг), III место – Илья Глухих (до 28 кг) и Кирилл Розов (до 50 кг). 
                  Эти результаты были достигнуты не только в общей возрастной группе (1997-99 г. р.), но и в 
дополнительных (1992, 2001 г. р. и младше), где встречались только борцы нашего города. 
                  Президент федерации борьбы Свердловской области, заслуженный тренер России, доктор 
педагогических наук С. Новаковский и директор школы олимпийского резерва по греко-римской борьбе 
С. Чеботарёв, не обделившие вниманием наш турнир, оценили его организацию на «отлично». В этом 
году он состоялся в одиннадцатый раз, 10 из которых проводил его основатель – Е. Казанцев. На этот 
раз в роли организатора дебютировал преподаватель ДЮСШ, мастер спорта международного класса Д. 
Караваев. 
                  В этот день награждали не только победителей нынешнего первенства: за высокие 
спортивные результаты дипломы вручили мастеру спора Александру Долгих, кандидатам в мастера 
спорта Александру Семёнову и Петру Клементьеву, перворазряднику Дмитрию Пестову. 
                  Организаторы благодарят за помощь Р. Максютова, Ю. Писчикова, федерацию борьбы 
Свердловской области. Спонсорскую поддержку оказали ОАО «Режевской хлебокомбинат» (В. 
Сусуйкин), ЗАО «Режевской механический завод» (С. Шилов), ТК «Аяврик» (А. Алферьев), ЗАО «ПО 
«Режникель» (А. Сорокин), А. Хвостов, ООО «Визит» (Д. Чепчугов), С. Гаськов. 
Арина АГАПОВА. 
Фото Анастасии СОБОЛЕВОЙ. 
Победитель первенства УрФО Максим Фомин снова на I месте. 
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Повезёт – не повезёт? 

                            Даже самому ангельскому терпению 
когда-нибудь приходит конец. Так, видимо, и произошло 3 июня: около 11 часов в редакцию газеты 
«Режевская весть» обратились жители округа, месяцами (!) не имеющие возможности попасть на приём 
к окулисту. Чтобы разобраться в ситуации, журналист газеты приехал в поликлинику Центральной 
районной больницы. Здесь возле окошечка регистратуры собралось не меньше 20 человек 
(преимущественно престарелого возраста) в ожидании заветных талончиков. 
                  - Мы все стоим, ждём талончик к окулисту. Врач принимает лишь 2 раза в неделю. Попасть 
на приём просто невозможно! Я уже пятый раз приезжаю. Сегодня специально к 7 утра приехала, чтобы 
очередь занять (хотя талончики начинают выдавать с 12 часов). Тяжело пожилому человеку выстоять 
столько времени, а по-другому просто не получится, - сообщила Антонина Никифоровна Бокова. 
                  - Пять раз – это ещё что! – восклицает стоящая рядом Лидия Викторовна (к сожалению, 
женщина не назвала своей фамилии). - У меня катаракта глаз. Была на приёме у окулиста, мне 
прописали лечение и сказали, чтобы я появилась через полгода для повторного обследования. А с тех 
пор уже около года прошло, и я всё ещё не была у специалиста. 
                  Подобных историй в этот день довелось выслушать немало. По ходу разговора вспомнили и о 
том, как было закрыто глазное отделение, как пациенты окулиста проходили лечение в 
травматологическом отделении (после и этой возможности не стало). Нарекания прозвучали и в адрес 
дневного стационара, куда теперь направляют для прохождения процедур режевлян, имеющих 
проблемы со зрением. Есть, конечно, шанс попасть на платный приём к окулисту, но у моих 
собеседников на это просто нет средств. Вот и приходится простаивать часами в очередях в надежде, 
что сегодня им повезёт. 
                  В этот день «повезло» девяти человекам – именно столько было выдано регистратурой 
талончиков на следующий приём к окулисту. Простояв почти 5 часов, А. Бокова всё-таки получила 
заветную бумажку. Её «соседям» талонов не досталось, и в следующий понедельник с 7 часов утра 
возле регистратуры поликлиники ЦРБ вновь вырастет очередь… 
                  За  разъяснениями по данной ситуации мы обратились к главному врачу центральной 
районной больницы Н. Шориковой. 
                  - На сегодняшний день врач высшей категории Л. Колесникова оказывает медицинскую 
помощь взрослому населению РГО. Л. Топоркова (зав. поликлиникой, окулист) проводит консультации 
больных в стационаре (100-150 человек в месяц) и лечение режевлян с заболеваниями глаз в дневном 
стационаре (20-25 человек в месяц). С 2010 года в поликлинике ЦРБ введена предварительная запись на 
приём к окулисту по телефону 2-15-80. Почти каждый день выдаются талоны на приём в «живую» 
очередь – в понедельник и четверг по 9 талонов, во вторник и среду по 4 талона, так как в эти дни врач 
работает на приёме с 12 часов (а с 8 до 12 часов она на призывной комиссии). В четверг, один день в 
неделю – диспансерный, осматриваются больные с глаукомой и другими заболеваниями, требующие 
постоянного наблюдения и контроля. Прошу учесть, что по графику один раз в месяц врач-окулист 
задействован в работе выездной поликлиники по сёлам. Кроме этого проводятся профосмотры, 
комиссии по трудоустройству, ежедневный приём беременных женщин, оформляются листы на МСЭК. 
Ежедневная нагрузка на врача составляет по 40-60 человек. Хочу обратить внимание, что все больные с 
острыми заболеваниями глаз, а также повторные больные принимаются окулистом без талонов. 
Руководство ЦРБ понимает, что ситуация по работе с людьми, имеющими проблемы со зрением, 
сложная, но отсутствие специалистов пока не позволяет изменить её в лучшую сторону. Сейчас мы 
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решаем вопрос об увеличении продолжительности рабочего дня Л. Колесниковой до 17.00. Помимо 
этого в Медакадемии в этом году заканчивает учёбу режевская студентка по целевому набору, с которой 
заключен договор на дальнейшую подготовку в интернатуре по специальности «офтальмология». 
Надеюсь, что через год в ЦРБ появится ещё один врач-окулист, - сообщила Надежда Владимировна. 
Анастасия СОБОЛЕВА.  

Очередь в регистратуру. 
А. Бокова с заветным талоном. 

Отчёт о проделанной работе, или Cаморазоблачение 
                  И вновь мы обращаемся к теме задолженности за ЖКУ, поскольку для каждого она является 
животрепещущей в настоящий момент. Ни для кого не секрет, почему в квартирах отсутствует горячая 
вода. Здесь всё взаимосвязано: нет перечислений за потреблённую тепловую энергию – значит, нет 
возможности платить за теплоэнергоресурсы поставщикам; существует задолженность за 
теплоэнергоресурсы: результат – отключение газа, элекроэнергии, тепловой энергии. А в итоге 
заложниками стали жители города. Однако шила в мешке не утаишь, а на страницах газеты тем более. 
                  В газете «Режевская весть»  №59 от 25.05.2010 г. директор ООО «Тепло» (котельная №1 
микрорайона Гавань) А. Королёв в своей статье «И вновь к вопросу о долгах...» отметил, что население 
микрорайона Гавань через РКЦ оплатило ООО «УК «Гавань» за тепловую энергию 25,5 млн. рублей, 
что составляет 71,4% от суммы 35 млн. рублей, всего начисленной населению. То есть со слов А. 
Королёва можно предположить, что в ООО «УК «Гавань» за отопительный период должны были 
поступать денежные средства от  населения за отопление и ГВС в размере 122 млн. рублей (71,4%) от 
171 млн. рублей, всего начисленных. На расчётный счёт же ООО «ТСК (Реж)» от ООО «УК Гавань» в 
уплату за поставленную тепловую энергию  поступило лишь 80,6 млн. рублей, что составляет 47,1% от  
начисленного. Но такого же не может быть! 
                  Проанализировав статью А. Королёва и действия ООО «УК «Гавань», можно сделать 
следующие выводы:  
ООО «УК «Гавань» производит оплату за потреблённую тепловую энергию ООО «ТСК (Реж)» не в 
полном объёме, как это требует действующее законодательство (задолженность ООО «УК «Гавань» на 
07.06.2010 г. составляет 90,3 млн. рублей). 
                  При этом ООО «УК Гавань» в части расчётов закрывает задолженность ООО «Тепло» 
полностью (100 %),  в то время как в ООО «ТСК (Реж)» она перечисляет менее 50%. Получается, что 
она не желает погашать свои долги, а предпочитает производить перечисления в оплату другим  
организациям, причём денежными средствами, собранными с граждан всех микрорайонов города. 
                  Основываясь опять же на данных А. Королёва, можно предположить, что процент 
собираемости денежных средств за тепловую энергию по городу такой же, как в микрорайоне Гавань 
(71,4%). Тогда  получается, что недостающие 33,4% (71,4% – 47,1%), которые в общей массе составляют 
более 40 млн. рублей, неправомерно удерживаются управляющей компанией. 
                  Своим бездействием (отсутствием полной оплаты) ООО «УК Гавань» перекладывает свою 
часть ответственности за отсутствие горячей воды в городе  на энергоснабжающие организации (ООО 
«ТСК (Реж)», ОАО «ГТ-ТЭЦ Энерго», МУП «Гамма»), тем самым ставя под угрозу начало и 
следующего отопительного сезона. 
                  С возложенными обязанностями управляющая компания не справляется. Суровая практика по 
региону показала, что это часто ведёт к плачевным результатам. 
                  Вот такие получились выводы. 
                  В сложившихся условиях, чтобы улучшить ситуацию в городе, жильцам необходимо брать 
власть в свои руки и спросить с управляющих компаний отчёт о проделанной работе по обслуживанию 
жилого фонда и распределению собираемых средств. Если они этого не сделают, то ничего не 
изменится. У жильцов есть для этого механизм – проведение собраний с вопросом о проделанной 
управляющей компанией работе. Пора  самим распоряжаться своими коммунальными платежами и 
тратить их с наибольшей пользой для своего дома. 
Пресс-служба ООО «ТСК (Реж)». 
На правах рекламы 



Лохотрон с доставкой на дом 
                  Артёмовский отдел Управления Роспотребнадзора информирует об участившихся случаях 
обращений граждан по вопросам приобретения медицинских приборов путём разносной торговли. 
                  Основная категория покупателей таких приборов – люди пожилого возраста и инвалиды. 
Суть обращений сводится к следующему: некая группа людей, представляющихся как компания по 
защите прав инвалидов и пенсионеров, извещает жителей дома о проведении собрания. В ходе собрания 
компания «доброжелателей» рассказывает пенсионерам о тяжёлых жизненных проблемах: о растущих 
ценах на жилищно-коммунальные услуги, о непроведении управляющими компаниями ремонтов в 
жилых домах, о «бракованных» лекарствах в аптеках и пр. После чего разъясняются преимущества 
данной компании и предлагается покупка медицинских приборов как панацеи от всех болезней. 
Приборы, со слов представителей компании, выделяются на весь дом в ограниченном количестве и по 
низким ценам – проводится так называемая «льготная распродажа». Для примера приводится сравнение 
с ценами таких приборов в аптеке, которая якобы составляет 24000 рублей, у них же «чудо-аппараты» 
можно приобрести с огромной скидкой: их цена составит всего 4000-5000 рублей. 
                  После окончания собрания представители демонстрируют работу приборов в квартирах 
граждан, посетивших собрание, настойчиво требуя приобрести товар. Информацию об имеющихся 
противопоказаниях по применению гражданам не разъясняют, уверяя, что с помощью этого прибора 
потребитель значительно улучшит своё здоровье или избавится от болезней. После оплаты товара и 
изучения прилагающихся документов потребители выясняли, что у них имеется значительный ряд 
противопоказаний для их применения. Дополнительно проконсультировавшись с врачом, пенсионеры 
убеждаются в невозможности лечения данными приборами в силу имеющихся у них заболеваний. Но 
вернуть купленные товары обратно достаточно сложно. Номера телефонов, которые указывают 
распространители, не отвечают, либо потребителям в грубой форме объясняют, что деньги им 
возвращать не собираются. Выяснить юридический адрес продавца или адрес регистрации (если 
договор заключён с индивидуальным предпринимателем) при этом достаточно сложно. 
                  Уважаемые граждане, Артёмовский отдел Управления Роспотребнадзора призывает вас быть 
внимательными и осторожными при заключении договора купли-продажи и приобретении медицинских 
приборов на дому. Внимательно изучайте предоставленные вам документы (особенно сведения о 
противопоказаниях), дополнительно проконсультируйтесь перед покупкой с врачом. Кроме того, 
рекомендуем приобретать медицинские приборы в аптеках. Не забывайте, что в соответствии с Законом 
РФ «О защите прав потребителей» №2300-1 от 07.02.1992 г. вы имеете право на получение полной и 
достоверной информации о товарах (работах, услугах). 

Учёба поможет в несении службы 

        

                   На базе государственного учреждения «Отдел вневедомственной охраны при ОВД по РГО» 
прошли краткосрочные сборы кинологов. На протяжении почти двух недель специалисты ОВО шести 
территорий Свердловской области делились опытом работы со служебными собаками. По завершении 
для участников организовали своеобразный зачёт. 
                  - Здесь присутствуют 8 кинологов со своими подопечными из Сухого Лога, Ирбита, Сысерти, 
Режа, Артёмовского и Екатеринбурга. Сейчас нам продемонстрируют, как собаки работают по 
задержанию вероятного преступника, выборку вещи, выборку человека и работу по команде, - 
прокомментировал происходящее старший инспектор охраны отдела организации милицейской службы 
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УВО при ГУВД по Свердловской области В. Арсентьев. Также Владимир Иванович добавил, что 
подобные мероприятия для кинологов необходимы, потому что в современных условиях финансовой 
нестабильности воспитание служебной собаки (а это довольно трудоёмкий и тяжёлый процесс) часто 
зависит именно от них. 
                  Всего же в распоряжении службы вневедомственной охраны по Свердловской области 74 
служебные собаки. Их работа неоценима при раскрытии уличных преступлений, квартирных краж. Так, 
только за 4 месяца в области было раскрыто 159 преступлений с участием собак. В целом же каждое 
восьмое преступление раскрывается при помощи кинолога и его четвероногого «коллеги». 
                  - Сейчас в отделах охраны много молодых собак, которым следует нарабатывать навыки. В 
работе с ними ежедневные занятия плюс регулярные сборы, подобные этому, дают великолепный 
результат. И, конечно, каждый кинолог должен помнить, что общение с собакой – это искусство. С ней 
обязательно надо разговаривать, потому что собаки всё-всё понимают, - рассказал в перерыве между 
занятиями милиционер – кинолог полка милиции УВО при УВД по МО «город Екатеринбург» С. Савин. 
                  Сергей – специалист со стажем: до работы в милиции он 10 лет занимался разведением собак 
и, не задумываясь, согласился на предложение работать кинологом. Собаке Сергея – Яте – почти 5 лет. 
В 2009 году благодаря им были раскрыты 92 преступления. В основном Яту используют как следовую 
собаку. Но и остальными навыками служебной собаки она владеет в совершенстве, что и было 
продемонстрировано спустя несколько минут. 
                  Выступая первой, Ята за считанные секунды произвела выборку вещи (по запаху нашла вещь 
конкретного человека среди прочих). Вскоре на площадь отдела внутренних дел по РГО выходит 
человек, одетый в плотный костюм, полностью закрывающий его. «Преступник», не слушая указания 
милиционера, пытается скрыться, но Ята настигает его, валит на землю и держит до приближения 
кинолога. Вслед за Ятой выходит пушистая Арника («мишка», как прозвали её все наблюдатели) из г. 
Сухого Лога (кинолог Н. Хорьков). Быстро произведя выборку человека, собака с заметным 
энтузиазмом также демонстрирует задержание злоумышленника. Арнику сменяет режевлянка Келли, 
после – 9-месячная Рада (г. Ирбит) и другие участники сборов. Наблюдать за ними – одно удовольствие, 
но невольно возникает мысль, что настоящим правонарушителям при встрече с этими помощниками 
милиции приходится туго. Судите сами: отрабатывая задержание преступника, организаторам пришлось 
менять кандидатуру «злоумышленника», потому что в азарте собаки с лёгкостью прокусывали костюм, 
специально предназначенный для подобных нападений, а в реальности ни у кого такой защиты нет. 
                  Сборы прошли довольно продуктивно, в том числе для режевлян: кинологов Б. Кабанова и А. 
Данилова, а также двух собак режевского отдела вневедомственной охраны – Ванды и Вест – Зеи. После 
они вернулись к выполнению своих прямых обязанностей – охране правопорядка на улицах города. 
Анастасия СОБОЛЕВА.  

И вырваться из плена Арники нельзя. 
Настигнуть преступника Раде легко. 

С. Савин и Ята. 

… А зал был почти пуст 
                  Стоит ли открывать собрание? Этот вопрос решали в Клевакино, где в назначенный час в 
Доме культуры собрались десятка полтора человек – в основном работники территориального 
управления села и МЖКУПа. Решили, что переносить собрание не стоит – всё равно народ не придёт. 
                  Безразличие односельчан объяснил один из участников собрания: клевакинцы не видят 
пользы в собраниях, поскольку не верят, что власть услышит их. Из администрации РГО в село никто не 
ездит. 
                  На этот раз единственным представителем администрации РГО была специалист по работе с 
территориальными управлениями Г. Колмакова. На всех собраниях, которые недавно прошли в сёлах 
РГО, побывали и дали много полезной информации представители пожарной охраны, банков, 
управления городским хозяйством. В Клевакино никто из них не приехал. Такая вот странность. Тем не 
менее и на этом собрании было что почерпнуть для каждого жителя села. 
                  В частности, выступил главный специалист управления сельского хозяйства Е. Клевакин. Он 
заострил внимание собравшихся на важном моменте: 1 января 2011 года утратит силу право на 
земельный пай. Если до этого срока не пройти процедуру закрепления участка земли, то свидетельство о 



праве, которое есть у дольщика, превратится в пустую бумажку. Земля отойдёт государству. Осталось 
всего несколько месяцев, чтобы подать объявление в «Областную газету» со сведениями об участке 
земли, который хочет закрепить за собой владелец земельного пая, а затем провести межевание. На 
практике это занимает около четырёх месяцев. Денежные затраты, по примерным подсчётам, – около 10 
тысяч рублей. Те, кому земля не нужна, могут ещё продать свой пай. 
                  О своём желании приобрести землю заявил на собрании новый собственник клевакинской 
фермы екатеринбуржец А. Бучинский. 
                  - Мы занимаемся восстановлением фермы в Клевакино, - заявил он. 
                  В планах екатеринбуржцев – организация свинофермы, цеха переработки мяса, возделывание 
земли, закреплённой за фермой, и вновь приобретённых участков. 
                  - Хоть рабочие места в селе появятся, - порадовались в зале. 
                  Как сообщил А. Бучинский, сейчас рабочих на ремонт фермы возят из Екатеринбурга, 
полевые работы ведут трактористы из Черемисски. Клевакинцев, которые пожелают работать в новом 
хозяйстве, будут изучать при помощи анкетирования, прежде чем примут решение о приёме на работу. 
                  Давно заждались в Клевакино лучших времён. Много вокруг села заброшенной земли. 
Возродят ли новые собственники производство или повторят бесславный путь другого екатеринбуржца, 
Э. Перминова, деятельность которого оказалась поистине опустошительной для ферм не только 
Черемисски, но и Клевакино, и Останино? 
                  Отчёт о работе МЖКУП сделал директор предприятия Г. Подковыркин. 
                  Как может, поддерживает порядок в селе коллектив коммунального предприятия, хотя из-за 
безденежья задача их с каждым годом усложняется. Убыточным является содержание водопровода. 
Меньше, чем в 2008 году, выделялось бюджетных средств в 2009-м, из-за чего сорвались намеченные 
планы благоустройства. Долги жителей за коммунальные услуги перевалили за миллион рублей, их 
приходится взыскивать через суд. 
                  Несмотря ни на что МЖКУП рассчитывает провести ремонт многих объектов. Без дела 
коммунальщики не сидят. Сдвиги в положительную сторону в их работе отмечали выступавшие на 
собрании. 
                  Говорили о многих житейских проблемах. О том, что ОВП вроде создали, а по сути остался 
фельдшерский пункт. О том, что делянки для заготовки дров сельским жителям отводят там, где и 
«Кировец» не пройдёт, зато «крутым» отдают участки в удобных местах. О том, что по программе 
«Родники» обустраивают источники во многих сёлах района, но только не в Клевакино. О том, что Дом 
культуры не имеет такого необходимого атрибута цивилизации, как туалет – и попробуй тут говорить 
об уровне культуры. О том, нужна ли плотина… 
                  На целый ряд вопросов ответил односельчанам начальник ТУ А. Бояркин. 
                  Выступая перед собравшимися, специалист по работе с ТУ Г. Колмакова, в частности, 
рассказала о программе обеспечения жильём нуждающихся сельских жителей – молодых семей, 
специалистов сельского хозяйства и социальной сферы. В этом году 8 семей улучшат жилищные 
условия. Заявления принимаются в администрации РГО. 
Людмила НИКОНОВА. 

Память жива 
                  На кладбище в Точильном Ключе много забытых могил – просто ничем не обозначенных 
земляных холмиков. В деревне почти не осталось жителей, и кладбище пришло в запустение. Но место 
последнего упокоения Хатдена Шарафиевича Шарафиева ухожено, сюда кто-то приносит цветы. 
                  О том, что в Точилке похоронен участник Великой Отечественной войны, участник первого 
Парада Победы в Москве, нам сообщил читатель Леонид Михайлович Субботин. 
                  В книге «От Режа до Берлина» рассказывается о боевом пути Хатдена Шарафиевича от 
Воронежа до Кёнигсберга. Фронтовой шофёр, он четырежды был ранен. В конце войны стал 
разведчиком, командиром отделения разведки 219 стрелкового гвардейского полка. Орденом Славы III 
степени награждён за разведку. Удостоен также орденов Отечественной войны II степени и Красной 
Звезды, нескольких медалей. После войны работал трактористом в Глинке, потом вздымщиком в 
Режевском леспромхозе. 
                  В безлюдной деревне случайно встреченный нами дачник из Екатеринбурга, услышав, что мы 
разыскиваем местного старожила, чтобы узнать что-нибудь о Шарафиеве, сказал, что он и есть нужный 
нам человек. Оказалось, что Глеб Константинович Коркодинов родился здесь, в Точильном Ключе. Его 



отец – тоже ветеран войны, и, конечно, у отца с Шарафиевым бывали встречи, разговоры. В День 
Победы оба надевали ордена и медали. Глебу, тогда 14-15-летнему подростку, любопытно было 
слушать их рассказы, рассматривать боевые награды. 
                  - Правда, нечасто о войне говорили – не любили эту тему, - вспоминает Глеб 
Константинович. – Но уж если говорили – такого наслушаешься… Дядя Миша, так его все здесь 
называли, помню, рассказывал, как разведчики подкрадывались к врагам, бесшумно орудовали 
ножами… 
                  - Человек он был очень хороший, - продолжал Глеб Константинович. – На работе всегда в 
передовиках ходил. Приятный в общении, спокойный, доброжелательный. Здесь, в Точильном Ключе, 
он, одинокий приезжий человек, женился на Анне Романовне Прохоровой, многодетной вдове. Потом у 
них родилась общая дочь, Люба. Для всех детей он был настоящим, заботливым отцом, и все они его 
любили. Когда дядя Миша умер, они и похоронили его рядом с родным отцом. Одинаково почитают. 
                  Простились мы с Глебом Константиновичем, и подумалось, что родная земля держит не 
только своими красотами, сладкой ключевой водой и лесными ароматами, но и воспоминаниями о 
минувшем, о земляках, впечатлениями юности. Вот поставил Глеб Константинович новый дом на месте 
опустевшей родительской усадьбы. И в этом уголке земли ещё долго будут помнить и передавать 
рассказы о прошлом, о людях, чьи простые солдатские судьбы составляют славу Отечества. 
Людмила НИКОНОВА. 

 


